
台北市長辯論 第三階段交叉詰問 

主持人：接下來我們就正式地來進行今天這場辯論的交叉詰問，依照抽籤的順序，

我們先請柯文哲先生提問，時間一分鐘。 

 

柯文哲：為了建立一個公開透明的政治文化，在這場選舉我公開了我的財產清單、

所得清單、競選經費(神D笑)，甚至我在台大醫院的帳戶的細目，我光明磊落供

社會檢驗，請問連先生你也願意公布你的財產和收入供這個社會檢驗嗎？我也像

市民承諾，競選經費以八千萬為目標，當時你也承諾要跟進，不過你的電視費用

好像已經超過八千萬(神D笑)，請問你要信守這個承諾嗎？我已經宣誓，不打負

面的文宣廣告，不舉辦政治動員的大規模造勢晚會，不打悲情牌、恐嚇牌，不搞

藍綠對立，不亂開灑錢式的選舉支票，請問離選舉只有最後20天了，你願意跟進

嗎？謝謝。 

 

主持人：請連勝文先生回答，時間三分鐘。 

 

連勝文：我想我們一開始就已經提過，我們按照台北市選委會的公告來做財產的

申報，那麼當然我知道柯先生不管我們講什麼他也不會相信，就像柯先生講什麼

絕大多數人也不會相信，所以我那時候有一個非常好的提案，就是我們乾脆請台

北市的會計師公會來查，如果你願意的話，我們下禮拜一就開始查，我想查查應

該很快嘛是不是，我們也不要說是法律的這個條件特別的苛刻，不要說對你特別

苛，就按照法律的標準，我們來查清楚，看大家的財產，不管是你的私帳或是我

的財產有沒有什麼問題，如果你願意我們可以之後來這樣做，來昭告天下，可是

我們事實上從我提出這個建議到現在，你從來也不理我，也不回答，只是不停地

說我有問題，啊我都已經跟你講了，我們有這個解決方案，但是你又不接受，讓

我們覺得很遺憾(咳)。 

 

那麼我想這次這個選舉，如果講到這個，我其實不太想利用，浪費大家觀眾

的時間來討論選舉抹黑的問題，不過我想一顆地瓜事件也是貴方陣營，對方陣營

所提出來，就是貴陣營所提出來的，那包括現在最近這個...各位對這個...我們貴

陣營又提出了所謂這個竊聽的事件更是令人覺得有一點遺憾，因為這個讓我想起

了過去我們吳敦義副總統在高雄選市長的時候，有這個講錄音帶的事件，也讓我

想起了黃俊英在選市長的時候，又有這個走路工的事件，這一點其實讓我非常的

遺憾，所以看起來真正在進行抹黑的人其實並不是我，其實我本來就不太希望用

這樣的方法來跟您選舉，因為您曾經畢竟曾經跟我有過淵源，但是如果您沒有辦



法約束您的部下，沒有辦法約束您的這些選舉同仁來使用選舉詐術，那我們也真

的覺得很抱歉(靠盃再聽一次還是很靠盃)。 

 

那麼說實在的，這次選舉本來就是要告訴大家我們對於城市的願景，我們究

竟希望幫台北市做什麼，我們如何做得到，那麼我想做得到跟做不到這才是這次

選舉的關鍵，我們可以用非常多美麗的字眼，我們可以告訴朋友很多新奇的想法，

可是最重要是你要做得到，因為當我們今天走出了這個地方之後，當我們11月

29號選完之後，台北市的問題馬上你必須要上手去做，很多人還是在等著你，等

著你來解決他的問題，我覺得這才是我們最重要該做的事情。 

 

而這次選舉，我到目前為止，不算廟會、不算造勢場合，我跑了652場各種

的不管是鄰里、社區，連全台北市最高的地方，過去選舉沒有一個台北市長候選

人願意去的地方我都去了，為什麼？因為我就是希望去瞭解民眾的問題，你去過

水源整宅嗎？你去過這個湖田里你知道在哪裡嗎？你看過大安區錦安里的這個

我們所謂屋頂農場是什麼嗎？我是跟各位報告，我是聽到了、看到了，而且我努

力走到，這就是我來面對這場選舉的態度，謝謝。 

 

主持人：謝謝，柯文哲先生可以再進行追問，時間一分鐘。 

 

柯文哲：很遺憾，你講了老半天，你還是不願跟我一樣，公開財產跟收入接受市

民的檢驗，事實上你根本也不想再談論你的競選經費到底要花多少，我想你還是

打算用錢來打敗我，更糟糕的是(神D笑)，你還是堅持負面的選戰，好，我再問

一個問題，你的競選總幹事蔡正元在臉書上公布我的競選行程和我的市政顧問團

名單，這種不正當的手段你事前知道嗎？他事後有沒有跟你講？你同意他這樣做

嗎？你知道他的消息到底來源是哪裡？還是你現在要告訴我們，你不清楚，你不

知道，他做的事情都跟你無關，請你不要閃躲也不要逃避，就針對這些問題回答。 

 

主持人：請連勝文先生回答，時間三分鐘。 

 

連勝文：柯先生對於您的任何問題我都不會閃躲而且我非常想要回答，首先對於

蔡正元委員他對於，他曾經跟我們解釋過，因為貴陣營有非常多的人來找我們的

支持者或找我們的朋友要提供他們官位，要提供他們選後的一些這種好像是說給

你一些這種什麼職位來交換希望他們能夠來支持你，那麼在這種情況之下，我們

覺得這個基本上有點像期約賄選，所以我們希望，蔡正元委員這邊說希望利用公



告這個公開資訊的方式來阻止這種所謂，我們類似這種就是可以給你職位來換取

支持的這種行為。 

 

那麼呢蔡委員呢(咳)也跟我講過，就是說實際上來講，是有非常多他認識的

朋友從貴陣營這邊聽到這些訊息跑來跟蔡正元講，那麼事實上我們陣營裡面也有

很多的訊息，包括我的行程也被貴陣營所知道，包括我們參加很多場次，包括我

們參加很多選舉，貴陣營都有派人在現場盯，我們也都照相存證，那麼(咳)其實

重點是，今天這不是個爆料大會，我認為電視機觀眾前面的朋友看著我們在這裡，

我們來爆料，請問你到底改善了台北市民什麼樣的生活？到底幫助台北市民解決

了什麼問題？ 

 

那麼(咳)我想跟您報告就是說，(咳)今天我們要出來選舉是為了解決問題，

我們要面對，我一直在強調我們要面對民眾的問題，了解問題，解決問題，而不

是在這裡用這種爆料的方式，你攻我我攻你，因為很簡單，我們是在競選台北市

的市長，而不是全臺灣最酸的名嘴，那麼這一點呢我想跟您報告，這一點是非常

非常的重要。 

 

那我也希望從現在選舉剩大概不到三個禮拜，我們可以回歸市政的這個議題，

所以我在此再次誠懇呼籲你，你願不願意我們再來舉辦一次辯論？也可以是三立

電視台，也其他的電視台，我們再來辯論，專門針對市政議題，因為有時候聽到

您提一些市政議題的時候，我的感覺好像是在看一個笑不出來的黑色喜劇，那麼

我們認為很多人也希望能夠了解您這些比較奇特的一些市政到底是從什麼地方

出來，也許我們真的可以就這個來辯論，來跟大家說明我們要把台北市帶向什麼

地方，如果您不介意的話，希望您這邊或是包括您的總幹事，我剛剛看到他也坐

在這裡，可以我們再安排一個時間再來辯論，好不好，謝謝。 

 

主持人：謝謝，接下來換到連勝文先生提問，時間一分鐘。 

 

連勝文：我想柯先生您曾經說過您不是淺綠而是墨綠，那您也曾經說過當選市長

的時候就是釋放陳水扁最好的時機，那麼當然您現在又開始說要重開機reset，

當然過去都不算，現在重新開始，但是我要跟您報告，三菜機，山寨機重新開機

之後還是山寨機，它不會變成一個iPhone，同樣的，台北市最重要的這個環南

市場必須要改建，那麼你也用重開機的態度在看待，要攤商不管是零售啦批發都

先搬到河堤外的這河灘地上，這些攤商只要遇到颱風下大雨就必須在堤防內外搬



來搬去，你的重開機不是就是在欺負攤商，造成消費者極大的不便利嗎？而且你

又說你要劃掉台北市的五千個停車位來做別的用途，你這樣會造成這個市民停車

上更大的困難，那你這樣又是要重開機，將來做錯又說重開機重新開始嗎？市民

就是這樣子倒楣被您這樣折磨嗎？ 

 

主持人：謝謝，請柯文哲先生回答，時間三分鐘。 

 

柯文哲：我說過我是墨綠，當時是為了向這個社會證明你的槍傷是真的，我這樣

講是為了臺灣社會的和諧，可是你今天在講我是墨綠的時候，你是在撕裂這個社

會，謀的是你個人的政治利益。我看待陳水扁跟看待你一樣，你們都是我的病人，

作一個醫生，你們就是病人而已，我在對陳水扁也是這樣，有關陳水扁我過去的

講話，我說阿扁病了，我說阿扁有精神病，我說阿扁是個廢人，我講的有不對嗎？

我講的跟台北榮總、跟台中榮總診斷書有哪個地方是不對的？後來21個中央研究

院院士也都聯名簽字了，在醫學上，阿扁的問題不用再去討論，他就是一個病人，

他已經變成廢人了，但是，如何處理這個問題，這是可以討論的。 

 

作為一個臺灣的知識份子，我當然是他的醫生，我對他的醫學問題我已經說

明了。但是今天郝市長也坐在這裡，連郝市長都主張保外就醫，我還沒有講那麼

清楚，我只是一再地呼籲說，讓陳水扁死在獄中符合臺灣社會最大利益嗎？這是

一個政治問題，大家要有政治智慧去處理。 

 

剛才你在講蔡正元的時候，你還是躲避了問題。如果用一個不正當的手段來

打這場選戰，請問，如果真的當了市長，你會用正當的手段去執政嗎？我要問的

是：蔡正元到底是用什麼方法得到我們內部的資料，你作為他的主帥，他的行為

你同意嗎？你贊成他這樣做嗎？你認同嗎？你知道嗎？還再講一遍，如果在選戰

過程當中，都是用不正當的手段在打這場選戰，如何期待他當選後能夠用正當的

手段來執政？ 

 

有關環南市場這些問題，其實這些都可以討論，環南市場當然相當複雜，穿

西裝改西裝很困難，但是就我個人來講，我是主張一次改建，不要花十年，因為

十年實在太花時間，作為一個外科醫生，我們本來就比較急，所以常常是想說能

不能一次解決，事實上搬到河灘地，的確一年，每年遇到颱風的時候可能要停市

兩三天，這我非常清楚，但是這是一種討論，甚至換個地方去也可以。 

 



我倒覺得是這樣，在政治上是可以討論的，對錯大家可以討論，但是，我也

相信，我是一個相信良心的人，我常常講說，我在加護房工作了30年，當加護病

房的門關上的時候，只有上帝知道我在做什麼，所以是很相信良心。我也是一直

在這場選戰當中，我每次都跟我的支持者講說，只有兩個原則：心存善念，盡力

而為。我也希望說大家都用一種同樣的態度來打這場選戰。謝謝。 

 

主持人：好，連勝文先生可以再進行追問，時間一分鐘。 

 

連勝文：柯先生您之前為了選舉很遺憾把我個人、邵曉玲女士以及金溥聰先生的

病例都公諸於世，那麼未來如果私立醫院醫師你擔任市長他們也這樣做，那你要

怎麼處理？難道只要說一句對不起就算了嗎？難道這是您所強調勇於認錯，絕不

改過就是這樣嗎？ 

 

那麼在《大屠殺》這本書當中，這個指證你說你在中國大陸去參與人體器官

的買賣，那麼作者在美國國作證，欸，很妙，最近這一陣子又跑去加拿大國會作

證，在美國跟加拿大國會作證是不能說謊的，因為這是有非常嚴重的刑責，也就

是說，不是他說謊就是您說謊，因為他指名道姓說您去跟相關的這些中共的高官

吃飯喝酒，那麼我請問你，將來如果台北市的市立醫院醫生也去參與這種人體器

官仲介買賣，那請問你要怎麼處理？難道你要告訴他說，說你們去吧，或者是他

可以說你能為什麼我不能嗎？希望您如實回答。(三代公務員，二代舉球手) 

 

主持人：請柯文哲先生回答，時間三分鐘。 

 

柯文哲：這場選舉其實最重要就是在訴求一個價值、一個理念。我要講的是，臺

灣做器官移植的醫師沒有多少個，去打聽就知道了，這件事情到底是真的還是假

的，甚至我要告訴你，吳毅暉醫師是台大醫院執行心臟移植的醫師，他非常清楚

Gutmann講的那件事情是真的還是假的。 

 

事實上，因為我們的律師已經給對方一個信函，對方的律師也在11月4號回

函了，他上面寫著，這個律師替他回答的話，Gutmann先生對柯醫師有最高的

敬意，他也不認為他是一個器官的仲介者，所有臺灣的媒體，透過臺灣的媒體對

他的攻擊都是不負責任、不道德、不準確的，Gutmann先生的律師的信件在這

裡，他也答應在三個禮拜內會針對這個問題會再做更詳細的說明。 

 



我要講的是，這個事情的真假其實只要稍微調查一下，你都清楚，可是你明

明知道這不是真的，你們還故意打，跟MG149一樣，你們在MG149說我洗錢說

我貪汙，在這個器官買賣事件你也明明知道事情的真相，你們就是要這樣打，我

要講的是，這是一場價值的選擇，這場選舉是臺灣價值的選擇。抹黑、造假這種

行為可以再繼續下去嗎？特別是違背良心，違背你自己的良知，你明明知道這不

是真的，因為吳毅暉醫師就在台大醫院做心臟移植，這個故事是真的假的他非常

清楚，我在台大醫院是負責器官後的照顧，我沒有負責，我不會做器官移植手術，

因為那是相當特別的手術，我沒有受過那一方面的訓練，所以不可能帶什麼病人

到大陸去器官移植。 

 

我要講的是，證據就在這裡，等一下記者會完之後，我們會給媒體看，我要

講的是，這個社會不允許違背良心的事情，不應該再這樣下去，這一場選舉是臺

灣歷史價值的選擇。 

 


